
■■京京华华体体坛坛

铜牛职工健步行
昨天， 铜牛集团公司在奥林匹克森林公园举行了第二届铜牛职工

健步行活动。 268名精神抖擞的铜牛员工身着统一服装， 完成了5公里
长走。 铜牛职工奋发向上， 积极进取的精神风貌吸引了众多游人的目
光， 为秋日里的森林公园增添了一道亮丽的风景。

通讯员 张亚洲 摄影报道
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我市举办健身教练职业技能赛

□本报记者 段西元

宋海军是国网北京海淀供电
公司出了名的体育全能王， 在篮
球队、 足球队、 羽毛球队担任主
力。 他个人最喜欢的钓鱼运动更
是在全国比赛中获得过前30名的
好成绩。 除了体育外， 摄影、 书
法等也都是他的心头好。

说起与体育的渊源， 宋海军
说那得从小说起。 从小在部队大
院长大的他， 小学一年级就开始
踢足球， 小学二年级第一次摸鱼
杆。 待到他长到四五年级时， 已
经和部队的解放军叔叔们一起打
篮球、 踢足球了， 众所周知军人
的体能非常好， 经常和他们身体
冲撞， 他良好的身体素质就在那
时候奠定了下来。

“这些年， 这些爱好都没有
离我太远， 也会有一些伤或病，
但恢复好了之后又会慢慢地加入
到这个行列里边。” 43岁的宋海
军说， 尤其是集体项目， 在想偷
懒的时候 ， 大家都会互相招呼
着， 不给你偷懒的机会。

他说自己最喜欢的是钓鱼，
因为可以一直钓到老。 宋海军把
钓鱼看成一种另类的气功， 因为
它确实能让人在烦躁的工作之
余， 使身心和大脑得到放松。 “当
然前提是你的思维和思路都要在
对鱼的感知上， 要 ‘钓’ 进去，
不能还想着那些烦躁的事情 。”
宋海军补充说。

几年前， 他还曾经患上了重
度脂肪肝， 从轻度到重度， 一年

一个台阶地上来了。 那段时间，
由于工作繁忙 ， 生活饮食不规
律， 他的运动频率减少到了每周
1次。 确诊后， 他找过很多医生
咨询， 最终医生给出评价说， 他
是属于天生脂肪排泄能力差的
人， 别人通过简单的运动就能排
泄掉脂肪， 但宋海军不行。

看到书上介绍说重度脂肪肝
处理不好就是肝硬化， 而且还不
可逆。 宋海军觉得挺害怕， 于是
开始控制晚上的饮食， 并且更加
频繁地运动。 每周他都会安排一
次足球、 一次篮球、 一次羽毛球
加力量训练， 还会给自己安排一
次长跑。

作为公司的骨干， 他平时的
工作非常繁忙， 却可以每周用四
个晚上拿出来做体育运动。 对于
合理安排时间 ， 宋海军深有体
会。 “合理的安排时间是关键，
其实全靠自己 ， 看你想不想运
动， 想不想挤出时间来。 毕竟还
有家庭、 工作要照顾， 所以一定
要合理规划。”

宋海军说， 在体育锻炼上，
付出和收获绝对是成正比的。 事
实也是如此， 去年体检时， 大夫
说 ， “你这个程度算你没有也
行， 但是为了给你提个醒， 还是
算你轻度脂肪肝吧。” 今年体检
时 ， 他身体已经完全恢复了正
常。

保持良好的心理状态、 良好
的身体状态， 并且能够交到很知
心的朋友， 这是在宋海军看来运
动带给他的益处。 运动过后虽然
很疲乏， 但是洗个澡， 睡眠保证
的非常好， 第二天工作状态、 精
神状态会非常好。 不仅如此， 运
动当中交到的朋友， 在工作中也
会成为十分有益的帮助和支撑。

“比如说吧， 我们一起踢球、
打球的人 ， 品格性格都非常相
像， 很容易就打成一片。 到外单
位办事， 如果那个单位里有个你
的球友， 人家提前告诉你办事
流程等 ， 可以少跑好几趟 ， 节
省 很 多 时 间 和 精 力 。 在 单 位
内部也是一样， 因为队员是来自
各个部门， 在协同工作时， 工作
起来非常顺畅。” 宋海军自信地
笑着说。

本报讯 （记者 黄葵 ） “我
国体育行业特殊工种有哪些 ？”
“食物的热动力是什么？” 9月16
日， 由北京市体育行业特有工种
职业技能鉴定站主办、 北京伽纳
体育文化有限公司承办的 “2014
年北京市健身教练职业技能赛”，
在西城区文化中心举办。 在严格
的资质要求下， 来自京城9家知
名俱乐部的27名高水平在职健身
教练参加了比赛。

比赛分为晋级赛和决赛两个

阶段 ， 经过 “理论拼优 ” “ 体
能争霸 ” “ 慧眼闯关 ” 三个环
节的激烈争夺， 最终， 浩沙健身
以567分摘得本次比赛团体金牌；
中体倍力、 瑞星健身分获团体银
铜牌， 还有7支参赛队获优胜奖。
国家体育总局职 鉴 指 导 中 心 、
北京市体育局以及北京市职业
技能鉴定管理中心有关领导为获
奖俱乐部和选手颁发了奖杯、 奖
牌。

浩沙健身事业部总监董劭

文在接受记者采访时表示， 此次
比赛建立了一个交流知识和经验
的平台， 这将有利于健身俱乐部
的规范性发展， 也利于今后的竞
争。

北京市体育行业特有工种职
业技能鉴定站张军主任指出， 多
举办这样的赛事， 可促进并加快
健身教练社会体育指导员队伍的
建设， 提高从业者持证覆盖率，
为本市群众参与健身锻炼提供更
加专业、 可靠的服务环境。

张庆鹏：为夺冠而来
距离新赛季开始还有一个多

月的时间， 北京男篮完成了在美
国的集训， 并完成与八一男篮在
西藏的交流比赛任务之后， 时隔
50天后再次回到了熟悉的首钢篮
球中心， 为新赛季的征战做着准
备。

卫冕是最重要的任务

忙里偷闲， 就在本周一， 为
纪念北京男篮三年两冠军的优异
成绩， 俱乐部携手北京华德润泽
公司 ， 共同推出了总冠军收藏
酒。 该酒不仅在证书上有闵鹿蕾
的印章 ， 而且只限量 20000个 ，
极具收藏价值。

对于企业的支持和帮助， 闵
鹿蕾介绍说： “非常感谢企业的
支持和帮助， 新赛季马上就开始
了， 希望用优异的成绩回报企业
和球迷， 卫冕是球队最重要的任
务和梦想。”

张庆鹏签“2+1合同”

对于加盟北京队这几天的训
练感受， 张庆鹏说道： “累， 但
我还能承受。 球队的气氛很好，
训练很严谨， 注重每一个细节。”
相对于辽宁和新疆而言， 张庆鹏

更喜欢北京队的氛围 ， 张庆鹏
说： “年轻球员非常有冲击力，
老队员也并不懈怠， 全队都为同
一个目标而努力， 我的上场时间
也要随着我的状态而定， 因此需
要在训练和比赛中付出更多的努
力。”

总冠军是每一名球员的梦
想， 张庆鹏尽管有2次总决赛经
历， 但他并没有最终问鼎， 对于
总冠军他始终有所期待。 新赛季
加盟北京队， 赢得总冠军成为他
的目标， 张庆鹏说： “加盟北京
队让我非常高兴， 希望能够在北
京完成夺得总冠军的梦 ， 但在
这个过程中， 还需要跟球队和队
友更多的沟通 ， 更快地融入球
队。”

根据主教练闵鹿蕾的介绍 ，
张庆鹏与球队签的合同为 “2+
1”， 也就是说两年的保障性合
同， 最后一年为球队选项， 俱乐
部将根据他的表现来决定是否续
约。

有人走， 就有人来。 在俱乐
部效力四年、 帮助球队获得两次
总冠军的李学林正式与北京队
“说再见”， 对于学林的离开， 闵
鹿蕾觉得非常可惜。 “放弃学林
是很难的选择， 但球员的流动也
非常正常， 我们既要尊重球员、

又要适应球队的发展。” 闵鹿蕾
说。

用新人， 适新规

对于今年篮协第四节单外援
的新规定， 闵鹿蕾并没有过多的
担心， 球队在近期的训练中， 给
了主教练很大的信心 。 “球队
在今年夏天练得很苦， 投篮更加
稳定， 使得攻击点得到增加， 体
能状况非常好， 完全可以应对赛
季之前的体能测试。 另外， 球队
依然保持着稳定， 人员流动并不
大。 不论用哪些方法， 赢球才是
最重要的。”

对于第四节外援的使用， 闵
鹿蕾也有自己的看法。 “我们会
因两名外援的状态而定， 谁状态
好谁将会在第四节多打， 球队并
没有硬性指标。”

球队年轻球员的成长和新人
的到来增加了球队的板凳深度，
篮协的新政策， 也给了这些球员
更多的出场机会。 闵鹿蕾表示，
新赛季要给更多年轻球员机会。
另外对于刚刚加盟的张庆鹏， 闵
指导介绍 ， 球队会用好他的长
处 ， 并希望张庆鹏尽快适应球
队， 并能够在训练中弥补不足，
更好地为球队服务。

■■职职工工球球侠侠

靠运动赶走重度脂肪肝

□本报记者 刘欣欣

浩沙健身获团体冠军

海淀供电公司有个体育全能王


